

# Ein Stern für Lombok

Unser Verein hilft Kindern in Lombok / Indonesien

Lombok (Indonesisch für Chili)

ist eine Insel in Indonesien,

östlich von Bali. Hier leben sehr

viele arme Menschen, darunter natürlich ganz viele

Kinder. Unsere 1. Vorsitzende Nadja Groelly und ihr

Lebenspartner Günter Michels leben seit März 2005 in

einem kleinen Dorf im Westen der Insel.

Der Verein „Ein Stern für Lombok e. V.“ fördert die Kinder

auf vielfältige Weise. Im Mai 2008 wurde ein Kinderlese-

zirkel für die Kinder der näheren Umgebung gegründet.

Unterdessen konnten wir dank großzügigen Spenden,

den ersten Teil von „Sternenland“ bauen. Das zweite

Haus mit einer Lehrküche und sanitären Einrichtungen

kann, dank Unterstützung durch die Deutsche Botschaft

nun ebenfalls

realisiert werden.

Allerdings wird

nur ein Teil der

Kosten

übernommen,

so dass wir auf

weitere Hilfe

angewiesen

sind. Dort sollen die Jugendlichen auch westliche

Gerichte kochen lernen, damit ihre Chancen auf einen

Arbeitsplatz als Hausangestellte oder in einem Restaurant

steigen.



Derzeit kommen über 120 Kinder ins „Sternenland“. Es wird zusammen gelesen, den ganz Kleinen werden erste Schritte in Rechnen, Lesen und Schreiben beigebracht. Ab der 3. Klasse wird Englisch unterrichtet. Jedes Kind darf sich pro Woche ein Buch ausleihen (an den meisten Schulen gibt es keine Bibliothek). Es ist sehr wichtig, dass die Kinder Indonesisch lesen, denn bei den Prüfungen der höheren Schulen, fallen viele wegen mangelnder Sprachkenntnis durch. Zu Hause wird meist nur Sasak (Inselnsprache) gesprochen.

Es stehen viele Gesellschaftsspiele wie „Memory“, „Solche Strolche“ etc. zur Verfügung. Die Kinder können basteln, malen oder weben, mit Legos, Duplos oder Holzbausteinen spielen, sich also kreativ beschäftigen.

Ibu Johar ist Nählehrerin und unterrichtet vorläufig 16 Mädchen. Diejenigen, welche Spaß und Talent haben, können dann z. B. Eine Nähsschule besuchen, um danach selbständig arbeiten zu können.

Initiatorin in Deutschland ist Renate Hoffmann, angefangen hat alles mit einem Paket mit Kinderkleidung, Decken und Spielsachen. Da die Porto-Kosten leider sehr hoch sind, ist es viel sinnvoller, die Gelder vor Ort einzusetzen. Dafür sammeln wir in Deutschland und der Schweiz Sach- und Geldspenden.

Wir wollen vor allem älteren Mädchen eine Berufsausbildung ermöglichen, so dass sie sich und ihre Familie später ernähren können. Um dies zu ermöglichen, benötigen wir natürlich Spenden. Eine mehrjährige Ausbildung kostet zwischen 200 und 400 Euro.

Wir unterstützen die Jugendlichen auch nach dem Prinzip „Hilfe zur Selbsthilfe“ in Form von Mikrokrediten.

Die Mitgliedschaft in unserem Verein kostet nur 8 € im Jahr für Einzelmitglieder und 12 € für Familien.

Alle Vereinsmitglieder arbeiten ehrenamtlich. Es entstehen nur sehr geringe Verwaltungskosten.

Vereinsmitglieder können auch eine Schul-Patenschaft für ein Kind übernehmen, diese kostet bis zur 9. Klasse 10 € im Monat, ab der 10. Klasse 25 € im Monat. Bei Interesse bitte Mail an: Nadja (nadja.groelly@web.de).

Haben wir Ihr Interesse geweckt?

## HELFFEN SIE MIT - JEDER EURO ZÄHLT!

Spendenkonto:

Ein Stern für Lombok e. V.

Volksbank Mittelhessen eG

Kto: 70877805

BLZ: 51390000 Verwendungszweck: SPENDE

Kontakt:

Ihr Ansprechpartner vor Ort:

„Ein Stern für Lombok“

Renate Hoffmann

Friedenfelder Weg 17

57334 Bad Laasphe

R.HoffmannB@web.de

<http://www.stern-fuer-lombok.de>

Homepage der Ansprechpartnerin auf Lombok:

<http://www.nadjaundguenter.info>

Wir sind auch bei <http://www.wer-kennt-wen.de>

sowie bei: <http://www.facebook.com>

Stern für Lombok e. V.